



443 221 - Perfil de mujeres que solicitan una interrupción voluntaria de embarazo en un centro de salud

Julia Mendoza Granada¹, Laura Señalada Salinas² y Judit Peña Rivero³

¹Enfermera. UGC Ciudad Jardín. Málaga. ²Enfermera. UGC Victoria. Málaga. ³Enfermero Residente de Atención Primaria. Centro de Salud Trinidad. Málaga.

Resumen

Objetivos: Describir el perfil y características de las mujeres que solicitan una interrupción voluntaria del embarazo (IVE) en el centro de salud de Ciudad Jardín en Málaga.

Metodología: *Diseño:* estudio de cohortes poblacional. *Población de estudio:* mujeres en edad legal de someterse a una interrupción voluntaria de embarazo que realizan su solicitud en el centro de salud a través de la hoja de registro oficial. *Fuente de recogida de información/Instrumentos:* se realizó una revisión de un total de 40 solicitudes registradas de mujeres para someterse a una interrupción voluntaria de embarazo en el centro de salud de Ciudad Jardín de Málaga desde septiembre de 2018 a agosto de 2019. Se seleccionaron una serie de variables que fueron objeto de estudio: edad, número de IVE previas, mes del año en que realizó la solicitud, semana de gestación en que se realizó la solicitud, embarazos a término previos, consumo activo de tóxicos y uso de método anticonceptivo y tipo del mismo. El trabajo de campo se realizó durante los años 2006-2008. *Seguimiento 2006-2016.* *Análisis de datos:* los datos de las variables fueron recopilados respetando el anonimato de las solicitudes. Se registraron en una base de datos creada a través del IBM SPSS, para posteriormente proceder a su análisis. Se realizó un análisis estadístico descriptivo, mediante frecuencia relativa y absoluta, y medidas de tendencia central.

Resultados: Los resultados del estudio en cuanto a las variables propuestas indicaron que la edad media a la que solicita una IVE en nuestro centro de salud es a los 27 años, y la edad más frecuente a los 20 años. Existe una media de número de IVE previa de 1, y la mayoría de ellas se solicitaron en los meses de abril y mayo, y entre las 5 y 7 semanas de gestación. Más de la mitad de las mujeres que solicitaron una IVE habían tenido previamente algún embarazo a término. En cuanto al consumo de tóxicos, el 70% manifestó no consumir y el 30% señalaba ser fumadoras. Del total de mujeres, 18 de ellas indicaron que nunca habían utilizado un método anticonceptivo, 12 refirieron haber utilizado previamente a someterse a la IVE un método anticonceptivo y 10 están actualmente utilizando algún método anticonceptivo. Los anticonceptivos orales resultó ser el método anticonceptivo más común.

Discusión/Conclusiones: En nuestro centro de salud las mujeres que solicitan someterse a una IVE más frecuentemente oscilan en un rango de 20-25 años de edad, no han tenido embarazos a término ni IVE previas, y además no utilizan activamente algún método anticonceptivo. Las mujeres de mayor rango de edad que solicitan una IVE responden a un perfil femenino con algún embarazo a término previo, uso de métodos anticonceptivos y que han sido sometidas a más de una IVE previa. Como conclusión, cabe replantarse si está siendo efectiva la educación sexual que recibe la población adolescente, así como reforzar la información y el uso de métodos anticonceptivos seguros para evitar embarazos no deseados.

Palabras clave: Embarazo. Solicitantes de aborto. Atención primaria de salud. Anticonceptivos.